

Zeittafel - Ortsteil Röthenbach

| | |
|--------------------|--|
| 1336 | Ersterwähnung des Ortes |
| 1552 | Bergbau in Röthenbach und Pretzschendorf (19 Fundgruben und 13 Erbstollen) |
| 1730 | Bau des ersten Schulhauses |
| 1782 | Bau des zweiten Schulhauses |
| 1840 - 1860 | lebhafter Betrieb des Bergbauerbstollens "Gelobtland" |
| 1864 | Friedrich Gottlieb Ehrlich (Dichter des "Lobliedes auf unser Pretzschendorfer Gotteshaus") wanderte mit seiner Familie im Oktober nach Russland aus |
| 1864 | Errichtung einer Feuergerätskasse |
| 1865 | Das Schulhaus brannte am 22. Juli nach einem Blitzschlag völlig nieder. Nur die Schulbänke konnten gerettet werden. Unterricht wurde dann auf dem Tanzsaal gegeben. |
| 1866 | Für 4019 Taler wurde die Schule neu errichtet. Der Schulneubau erhielt am 21. Juli eine neue, 7 Zentner schwere Glocke. |
| 1869 | Das frühere Huthaus der Grube "Gelobtland-Erbstollen" wurde ins Dorf gebaut |
| 1871 | Aus Frankreich kehrten 22 Soldaten zurück |
| 1875 | Eine Wasserhose ging nieder, im Niederdorf floss das Wasser wie ein Bach durch die Gebäude |
| 1876 | Kauf einer Feuerspritze nebst Zubringer und Schläuchen |
| 1883 | Eröffnung der von den drei Gemeinden Friedersdorf, Pretzschendorf und Röthenbach gegründeten Sparkasse |
| 1889 | Die Gemeinden Friedersdorf, Pretzschendorf und Röthenbach schlossen sich zu einem Gemeindeverband zusammen |
| 1890 | Brückenbau an der Röthenbacher Mühle |
| 1899 | Bau des Sägewerkes mit Villa an der Röthenbacher Mühle |
| 1937 | schweres Hagelwetter |
| 1953 | Gründung des Sportvereines Röthenbach |
| 1973 | Am 1. August wurden die Gemeinden Friedersdorf und Röthenbach auf ihren Antrag nach Pretzschendorf eingemeindet |
| 1981 | Gründung des Jugendclubs |
| 2002 | Hochwasser am 12./13. August |
| 2004 | Einweihung des neu erbauten Vereinshauses am Sportplatz |
| 2008 | Die Ortsfeuerwehr machte Röthenbach bei einem Gewinnspiel von MDR 1 Radio Sachsen landesweit bekannt. Für eine richtige Beantwortung einer Frage gab es 1000 EURO für die Restaurierung der alten Handdruckspritze und eine Jahresration Milch für den Kindergarten Pretzschendorf |
| 2011 | Große Festwoche anlässlich "675 Jahre Röthenbach" vom 23. Juni - 3. Juli |
| 2012 | Vereinigung mit der Gemeinde Höckendorf zur neuen Gemeinde Klingenberg am 31. Dezember 2012 |

Quelle: Gemeindearchiv, Ortschronik von Pretzschendorf